

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3  
Fuera: trimestre, 4'50  
UNICO PUNTO DE SUSCRIPCIÓN  
Calle Miñana, 7 y 9-Valencia

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia

CUATRO EDICIONES DIARIAS  
Tres para fuera y una para la capital  
Servicio telegráfico y telefónico ilimitado

Fundador: Ezomo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta

Año XL.—Núm. 17.206

VALENCIA MARTES 2 DE OCTUBRE DE 1917

Oficinas: Miñana, 7 y 9



R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán mañana, día 3, en la parroquial Iglesia de Santo Tomás Apóstol; así como también el novenario de misa y Rosario que se celebrarán en el Camarín de Nuestra Señora de la Misericordia el día 3 y ocho días siguientes, a las diez y media de la mañana, serán en sufragio del alma de

LA SEÑORA

## Doña Isabel Sancho Navarro

Viuda de Navas

QUE FALLECIÓ EL DIA 28 DEL PASADO MES

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

Su aflicta hija Doña Isabel Navas, viuda de Ojeda; nietas, hermanas, hermano político y demás muy agradecidos.  
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

### Compañía Transmediterránea

SERVICIO PARA BARCELONA

Salidas fijas de vapores con carga y pasaje todos los martes y sábados, a las seis de la tarde, en vez de los martes y viernes, como venía efectuándose.

EL COMERCIANTE O INDUSTRIAL QUE NO ANUNCIE SUS PRODUCTOS, NO DEBE QUEJARSE DE QUE NO SE POMBENTEN SUS NEGOCIOS; PUES SABIDO ES QUE CUANTO MAYOR ES LA PUBLICIDAD, MAS SE VENDE. EL QUE LO DUDE, QUE ANUNCIE DURANTE UN MES Y DESPUES COMPARE, Y SE PERSUADIRA DE ELLO.

### El conflicto internacional

Sigue estampándose la palabra paz en los periódicos de todos los países beligerantes; claro es que varía el sentido en que la emplean, según el periódico que la escribe, pero bueno es que la palabra suene y se haga familiar.

Un periódico comenta la toma de Jacobsbad por los alemanes, diciendo que es una consecuencia de la ocupación de Riga, y una preparación para nuevas empresas.

De Roma dicen que la misión española ha visitado el frente de Sciaja, expedición luego un cariñoso telegrama al Rey, haciendo votos por la prosperidad de la noble Italia.

Según noticias, las víctimas del raid aéreo del domingo son nueve muertos y 42 heridos.

El poeta D' Annunzio ha sido ascendido a comandante por méritos de guerra.

Los despachos oficiales: Londres (de la noche).—Esta mañana intentó el enemigo realizar un ataque contra nuestras posiciones del Polígono, siendo rechazado con grandes pérdidas y dejando prisioneros.

Otro intento de ataque en el mismo punto fue igualmente rechazado.

El enemigo logró penetrar en una pequeña parte de nuestra línea del Polígono. Nuestra artillería demostró mucha y eficaz actividad en el sector de Arras, donde fue batido el enemigo.

Durante el mes de setiembre han sido hechos prisioneros por los ingleses 5.296 soldados alemanes, habiendo además 150 oficiales.

Al mismo tiempo se les ha cogido al enemigo en dicho mes 11 cañones de grueso calibre, 33 de 57 milímetros y 377 ametralladoras.

La actividad de nuestros aviadores durante el día 30 fue incansable, pues derribaron ocho aparatos enemigos y pusieron en dispersión a los restantes de la flota.

El Almirantazgo anuncia que durante la noche de dicho día intentó el enemigo arrojar bombas en nuestras líneas, pero los aviadores ingleses batieron al adversario, regresando indemnes a nuestras posiciones.

París (once noche).—En el Aisne continúan las luchas de artillería bastante vivas entre Laffaux y Allier, así como en el Norte del mismo un destacamento francés, compuesto de un oficial y doce soldados, realizó un golpe de mano, del que salió victorioso, causando pérdidas al enemigo.

En la orilla derecha del Mosa intentó el enemigo dar un ataque hacia el bosque de Chamme, trabándose una lucha encarnizada.

Los alemanes fueron derrotados completamente y rechazados, perdiendo el terreno en que habían logrado poner pie.

Nuestra línea quedó restablecida en todo el frente, y el enemigo dejó muchos prisioneros en nuestro poder.

Berlín.—Frente Occidental: Ejército del Príncipe heredero alemán: En el Aisne, en Reims y en Champagne continúan la actividad de la artillería. También hubo frecuentes combates entre patillas.

hallare, una estela de amargura y de inquietud.  
No menos, sino más, parece requerir la tempestad que sobre nuestras cabezas va cerniéndose, cuyo zumbido muy en breve se percibirá, que avanza, que se amplifica, e indefectiblemente pesará sobre nosotros como si un toldo de plomo nos cubriese; tempestad, que de no adoptar medidas radicales y no instalar allí donde fuese necesario un potente pararrayos, amenaza—¿qué amenaza?—es seguro, nos aturda primero y nos aniquile luego, al desentendarse en gratizadas y centellas.

Ya el lector presumirá, y presumirá muy bien, que aludimos al problema fijado en las palabras que encabezan esta crónica.  
El pan escasea, y como lógica consecuencia a que, cual un torbellino, nos arrastra esa tiránica pero ineludible ley que se llama de la oferta y la demanda, sube en creciente y aterradora proporción la cuantía de su precio.

¡Poco... y caro! El soberbio "granero del mundo" ya ni siquiera puede ostentar el modesto nombre de alfalfa para la vivienda propia. España, en apariencia, nada más que en apariencia, no produce el trigo suficiente para sí. Rusia y Norte América no lo exportan. Aires de fronda corren por la República Argentina, y el dorado cereal habrá, si Dios no lo remedia, de quedar allí guardado bajo siete llaves. Menos trigo cada vez, y como secuela necesaria, el pan más caro cada día. He aquí mundo y escueto el problema planteado, y he aquí la terrible tempestad que se cierne.

Y quién será tan ciego que no vea en esa tempestad, en ese problema tan horrible como el hambre, en esa crisis social que por el Destino se plantea, dos elementos perfectamente definidos, frente a frente y como apretándose a combate singular? Nadie, ni nadie juzgará como nueva extraordinaria nuestra afirmación de ser el "pueblo" uno de los paladines que acuden a la liza. Y fíjense bien quienes, por el alto sitio que ocupan, son los llamados a fijarse, en que el pueblo esgrime armas tan terribles como parecen serlo la razón y la justicia, cubriendo además su cuerpo con una rodela invulnerable, que ostenta un lema sacrosísimo: **El innato derecho a la existencia.**

Escasez de trigo, insuficiencia de salarios, precios más exorbitantes cada día para el pan, el hombre con derecho a vivir, con derecho a comer, sea como fuere.

La prensa valenciana aborda la cuestión y la encausa, a nuestro juicio, por derrotados y peligrosos. Del pueblo abusan, ¿quienes? los tahoneros, dicen, más o menos explícitamente, los periódicos. Estas aseveraciones que, como nacidas de los portavoces de opinión, van dejando un sedimento de malevolencia contra dichos industriales, son extremadamente peligrosas, si a ellas no precede un concienzudo estudio del problema. Aquí se ha prescindido de datos esenciales, y en asuntos de tal índole semejantes omisiones cristalizan forzosamente en injusticias.

Cierto que los tahoneros fabrican el pan, que expenden a precios fabulosos; cierto que en tales condiciones se hace poco menos que imposible de adquirir por quienes no cuentan con otro medio de fortuna que un salario, y más cierto todavía, que semejante índole de cosas, sea como fuere, necesario es desaparecer; ¡mas ya por ello vamos a declarar a los horneros convictos y confesos del abuso que todos lamentamos, sin detenernos a inquirir más causas y concausas!

Si el grano, una vez trillado, pasara a las tahonas, haría toda discusión y sería nuestra pluma una más a combatirles, pero... ¿a tanto de qué se quiere prescindir del apacador, como si no fuera aquí donde en realidad palpita la verdadera entraña del problema? El pequeño terrateniente, precisado por la necesidad de cubrir gastos y pagar sus deudas, realiza casi siempre a bajo precio; el cosechero en grande, o vende con pingües rendimientos o almacena, y ya el cereal, en considerables masas, bien se enclaustra en vergonzosa ocultación o bien traspasa las fronteras. En ambos casos, el tahonero véase obligado a pagar por él lo que le pidan. Harto frecuentes y harto en la conciencia de todos está el convencimiento de tan execrables especulaciones con la miseria nacional, para que sigamos dedicando al hecho ni medio adarme más de comentario.

Digamos, pues, muy alto, **¡armando si precisa,** que con el pueblo se comete un abuso, no se haga gravitar desde la prensa el peso de tanta responsabilidad sobre el gremio de tahoneros, y búsquense las causas donde en realidad están.

Lo expuesto no son palabras nuestras, lector; lo confesamos. Lo ha dicho la "Gaceta"; lo afirma la Instrucción de 6 de marzo de 1915 al crear unas Juntas provinciales de Subsistencias, con facultad omnimoda para requerir a todos los poseedores de especies almacenadas, para obligar a éstos a que presenten declaración jurada de las que posean, bajo pena de arresto mayor en su grado máximo y multa de 5.000 pesetas si incurrieren en error que implique ocultación; lo expresa su artículo 15 al estatuir que solo será aplicable tal disposición legal "a las especies trigo, maíz y sus harinas"; lo manda la real orden de 10 de abril del mismo año, cuando, fijada por la Dirección de Aduanas nota de los trigos extranjeros adquiridos con su intervención, ordena: "Que en vista de estos precios, los de las harinas guarden relación con los del trigo".

Hay alguien completamente seguro de que se cumple todo esto? El "sí" o el "no" que se conteste, ha de ser rotundo, categórico, sin distinguos, paliativos ni reparos

que enturbien la cuestión y acompañados además de prueba irrefragable.  
Por último. Remedio para tan difícil estado de cosas existe, y existe en la estricta aplicación por el Gobierno de la ley de febrero de 1915. Transcribamos algo, sin alterar punto ni coma: "Artículo 3.º párrafo 1.º: Serán consideradas de utilidad pública, a los efectos del artículo 1.º de la Constitución, la expropiación de las subsistencias alimenticias que se hallen en poder de intermediarios y la ocupación temporal de los almacenes ó locales en que aquellas subsistencias se encuentren, limitándose, así la expropiación como la ocupación, a las cantidades ó partes estrictamente necesarias... Párrafo 5.º del mismo artículo: En ningún caso podrán los ayuntamientos expender los mantenimientos adquiridos en las condiciones de este artículo, a un precio superior en 3 por 100 al coste de adquisición".

Ciñámonos a lo aquí dispuesto y tal vez no se hagan esperar los resultados.

J. CORBI CERDA.

### Universidad Pontificia

#### Apertura de curso

Las mismas manifestaciones que hacíamos ayer al empujar nuestra crónica, dando cuenta de la apertura de curso en la Universidad literaria, podíamos repetir, con motivo de la celebración del mismo acto en la Universidad Pontificia.

La ceremonia ha resultado verdaderamente hermosa, vistiendo aquel centro docente sus mejores galas.

A las diez y media se ha celebrado en la capilla la misa llamada de Espíritu Santo, oficiando el rector doctor don Manuel Rubio.

La capilla del Seminario ha entonado algunos motetes con gran afinación y ajuste. Terminado el santo sacrificio, el señor Arzobispo ha tomado el juramento a los profesores, y después de esta ceremonia, se ha organizado la comitiva, que se ha dirigido al salón de actos.

Ha ocupado la presidencia el señor Arzobispo, que tenía a su derecha al subsecretario del ministerio de Instrucción pública, señor Jorro; Rector de la Universidad literaria señor Pastor y presidente de la Audiencia señor Escribano; y a su izquierda al Capitán general señor Tovar, comandante de Marina señor Cuesta y concejal señor Esposa.

En el estrado han tomado asiento el director del Instituto General y Técnico señor Morote; los catedráticos de la Universidad señores Gómez y Ventura Traveser; los del Instituto señores Polo y Oliver; representaciones de todas las comunidades religiosas, y gran número de distinguidas personalidades.

Abierta la sesión, ha ocupado la tribuna el docto catedrático don Leopoldo González Climent, que ha leído un magnífico discurso, en el que ha desarrollado el interesante tema "Del origen de la vida".

Empezó el doctor González, explicando el por qué de la elección del tema, e hizo a continuación un brillante elogio del bendito Prelado que rige los destinos de esta diócesis, y sentó la siguiente proposición, como base de su discurso: "La vida apareció en la tierra por un acto, y no por un acto indirecto, de Dios".

Para demostrar esta tesis dividió el discurso en cuatro partes; en la primera se ocupó de la hipótesis de Herberto Spencer, sobre el origen de la vida, combatiéndola con sólidos razonamientos; en la segunda analizó con gran maestría las enseñanzas de la ciencia, referentes al expresado origen; expuso a continuación la doctrina de la Biblia y de la Iglesia en lo que respecta al asunto motivo de la meritisima labor del señor González, que llegó finalmente a la conclusión de que no hay disparidad de criterio entre la Iglesia y la Ciencia.

El sabio catedrático ha terminado diciendo a los alumnos a que estudien las ciencias naturales para poder intervenir en el estudio de estas cuestiones tan importantes y trascendentales, y ha cerrado su trabajo diciendo:

"Y de intervenir en esta contienda, nada, y mucho menos vosotros, puede eximirse con el pretexto de que la verdad es eterna como Dios, pues no es eterna ciertamente la posesión de la verdad, diariamente arrebatada a muchas almas por la ciencia positivista, por el racionalismo, por el criticismo histórico, tan exuberante de erudición como falto de argumentos sólidos, y por las ciencias naturales, engañosamente interpretadas, falazmente explicadas y capciosamente adulteradas".

Núrida salva de aplausos ha acogido las últimas palabras del orador, que ha sido muy felicitado.

Después de la lectura de los alumnos premiados, y que a continuación insertamos, el señor Arzobispo ha declarado abierto el curso académico, dándose por terminado el acto.

### Alumnos premiados en el pasado curso

Facultad de Derecho canónico  
Primer año.—Derecho civil.—Don Francisco Ruiz Lliso, premio; don Joaquín Aparicio Palop, accésit.  
Instituciones canónicas.—Don Francisco Ruiz Lliso, premio; don Joaquín Aparicio Palop, accésit.

### Facultad de Sagrada Teología

Quinto año.—Cuestiones de selecta Teología dogmática.—Don Salvador Dasi Sancho, premio.  
Derecho público eclesiástico.—Don Guillermo Hijarrubia Lodaes, premio.  
Sagrada escritura, segundo curso.—Don Salvador Dasi Sancho, premio; don Guillermo Hijarrubia Lodaes, accésit.

Instituciones canónicas.—Don Salvador Dasi Sancho, premio; don Guillermo Hijarrubia Lodaes, accésit.  
Cuarto año.—Teología dogmática especial, tercer curso.—Lección matutina.—Don Raimundo Michavila Bodegas, premio; don Salvador Escrivá Roger, accésit.  
Sagrada escritura, primer curso.—Don Raimundo Michavila Bodegas, premio; don Salvador Escrivá Roger, accésit.

Teología dogmática especial, tercer curso.—Lección vespertina.—Don Salvador Escrivá Roger, premio; don Raimundo Michavila Bodegas, accésit.

Tercer año.—Teología dogmática especial, segundo curso.—Lección matutina.—Don Vicente Sierra Sales, premio; don Vicente Gómez García, accésit; don Gaspar Ferrer Ortiz, mención honorífica.  
Teología moral, segundo curso.—Don Vicente Sierra Sales, premio; don Gaspar Ferrer Ortiz, accésit; don Vicente Gómez García, mención honorífica.

Teología dogmática especial, segundo curso.—Lección vespertina.—Don Vicente Sierra Sales, premio; don Gaspar Ferrer Ortiz, accésit; don Vicente Gómez García, mención honorífica.

Segundo año.—Teología dogmática especial, primer curso.—Lección matutina.—Don Joaquín Gomis Morera, premio; don Bernardo Martí Raro, accésit; don Alonso Aracil Barra, mención honorífica.

Teología moral, primer curso.—Don Bernardo Martí Raro, premio; don Joaquín Gomis Morera, accésit; don Alonso Aracil Barra, mención honorífica.

Teología dogmática especial, primer curso.—Lección vespertina.—Don Joaquín Gomis Morera, premio; don Bernardo Martí Raro, accésit; don Alonso Aracil Barra, mención honorífica.

Primer año.—Teología fundamental.—Don Vicente Garrido Pastor, premio; don Enrique García Martínez, accésit; don Marino Bertolín Peña, mención honorífica.

Historia eclesiástica y Patología.—Don Enrique García Martínez, premio; don José María Vígner López, accésit; don Marino Bertolín Peña, mención honorífica.

Lengua hebrea.—Don Antonio Puig Moló, premio; don Enrique García Martínez, accésit; don Antonio Rodilla Zanón, mención honorífica.

Elocuencia Sagrada y Arqueología.—Don Antonio Rodilla Zanón, premio; don Enrique García Martínez, accésit; don Marino Bertolín Peña, mención honorífica.

Tercer año.—Historia de la Filosofía.—Don Amalio Sentandreu Franco, premio; don Juan Torres Ribas, accésit; don Francisco Yuste Cava, mención honorífica.

Cuestiones de selecta Filosofía.—Don José Sanchis Royo, premio; don Amalio Sentandreu Franco, accésit; don José Viadel Anau, mención honorífica.

Historia Natural.—Don Juan Torres Ribas, premio; don Amalio Sentandreu Franco, accésit; don Francisco Yuste Cava, mención honorífica.

Derecho Natural y Etica.—Don Amalio Sentandreu Franco, premio; don José Sanchis Royo, accésit; don José Viadel, mención honorífica.

Segundo año.—Ontología, cosmología y teodica.—Don Domingo Cuquerella Moscardó, premio; don Fernando Brull Gimeno, accésit; don José Blasco Such, mención honorífica.

Física y Química.—Don José María Campos Galbis, premio; don Teógenes Martí Bas, accésit; don Jacobo Andrada Salvador, mención honorífica.

Metafísica Especial (Psicología).—Don Eladio España Navarro, premio; don José Blasco Such, accésit; don Domingo Cuquerella Moscardó, mención honorífica.

Primer año.—Lógica.—Don Bartolomé Cabrera Bertomeu, premio; don Ismael Massot Pascual, accésit; don Eduardo Jover Castellar y don Ismael Martínez Casanoves, mención honorífica.

Lengua griega.—Don Bartolomé Cabrera Bertomeu, premio; don Ismael Massot Pascual, accésit; don Eduardo Jover Castellar, mención honorífica.

Gramática Latina.—Cuarto año.—Perfección de latinidad.—Don Onofre Monzó Palés, premio; don Alonso Silvestre Moya, accésit; don Emilio Brull Valero, mención honorífica.

Retrórica y Poesía.—Don Onofre Monzó Palés, premio; don José Alcácer Martínez, accésit; don Vicente Ballester Chorques, mención honorífica.

Tercer año.—Gramática Latina, tercer curso.—Don Felipe Navarro Gilabert, premio; don José Belarte Vicent, accésit; don Vicente Benavent Catalá, mención honorífica.

Historia Universal.—Don José Belarte Vicent, premio; don Vicente Benavent Catalá, accésit; don Felipe Navarro Gilabert, mención honorífica.

Segundo año.—Gramática Latina, segundo curso.—Don José García García, premio.

Historia de España.—Don José García García, premio; don José Fenollosa Alca-

### Enfermedades de los ojos

Los mejores tratamientos para ellas son los que aplica, con precios módicos, el oculista americano don Gabriel Belgodere, con títulos francés y español, en la calle Barcas, 2, en Valencia. Antes de la guerra, el de más fama en París. En un año que está en Valencia ha curado muchos enfermos, y ha dado la vista a más de 200 ciegos desahuciados por la ciencia. Nombre y dirección de ellos, a disposición de los clientes.

### EL MEJOR LICOR HIGIENICO

**KOLA CORTALS DEBE**  
Exigirse siempre legítimo

El texto del presente número ha sido sometido a la previa censura.

### NOTICIAS LOCALES

El señor Arzobispo de la diócesis ha dictado una circular, en la que hace público que la Santa Sede ha designado el presente año para que los Prelados españoles hagan la Visita ad Limina Apostolorum, y en su virtud, ha determinado su excelencia reverendísima cumplir este honroso y gratísimo deber en los primeros días de la segunda quincena del corriente octubre.

Añade la circular, que además de los fines propios que abraza dicha Visita, desea el señor Arzobispo, de todo corazón, ofrecer a Su Santidad el óbolo que la piedad filial de los diocesanos destine al alivio de su angustiosa situación, acrecentada por las difíciles circunstancias actuales, en las que el Papa ha de atender diariamente a tantos desgraciados a quienes la guerra ha sumido en la más espantosa miseria, y termina recomendando a los párrocos se sirvan enviar a la secretaría de cámara las cantidades que hayan recaudado para el Dinero de San Pedro, y lo mismo deben hacer los particulares y personas devotas que por conducto del Prelado quieran contribuir al aumento del piadoso caudal.

Anoche telegrafió la Unión Gremial al director general de Comercio, interesándole en la modificación de orden relativa a la suspensión de facturaciones por diez días, en sentido de que ese plazo se divida en dos de cinco, dejando período intermedio de cinco o más, en que se admitan facturaciones, a fin de que con menor perjuicio pueda realizarse el objetivo de la indicada resolución.

También telegrafió al ministro de Hacienda, rogándole autorice la exportación de cuatro vagones de pastas alimenticias, facturados por el comerciante de esta plaza Enrique Mirabet, los cuales están detenidos Aduanas Portbou, por haberse hecho facturación en la forma y fechas autorizadas.

A pesar de la gran cosecha de arroz que se ha recolectado, el precio de este grano, que constituye la base de la alimentación de la clase proletaria, se mantiene elevado, atribuyéndose esto a que existen agentes que propalan la versión de que tienen permisos para exportar muchos miles de sacos.

Esto que si no llega a favorecer a los cosecheros, perjudica en cambio a los consumidores, y si hasta que no se normalicen los precios no se hace público por las autoridades que no hay tales permisos y se vigila bien el contrabando, llegaremos al caso de que los obreros valencianos no puedan comer arroz.

Los Exploradores del grupo cuarto de la tropa de Valencia verificaron el domingo una instructiva y amena excursión a la "Presa de las aguas" (Manises), a las órdenes de su instructor don Ramón Marco, secundado por los subinstructores de dicho grupo.

El viaje se realizó a pie, demostrando poseer buen caudal de energías los pequeños exploradores, ya que no notaron la menor molestia durante el día, a pesar del recorrido de los 12 kilómetros de distancia que media de Valencia a aquel lugar.

El encargado de aquella explotación, don Jaime Sobrecases, atendió cumplidamente a los expedicionarios, mostrándoles con sencillas explicaciones todos los sitios que comprende tan importantísima instalación, tales como las balsas de sedimentación, filtros, sala de máquinas para elevar las aguas, laboratorio químico, etc.

A las siete de la noche, y después de haber pasado el día en pleno campo, tomaron el tren en el apeadero del repetido sitio, regresando a Valencia.

Los Exploradores nos manifestaron su agradecimiento al referido encargado, a quien dan las gracias por sus atenciones y amabilidades.

CASA AMADOR: Se necesita una operaria para la máquina de bordar.

El señor Gobernador ha telegrafiado a sus colegas de varias provincias, rogándoles que avoricen la facturación para Valencia de los siguientes artículos:

- Zaragoza: 15 vagones de trigo, 20 de harina y 100 sacos de harina.
Barcelona: 500 kilos de azúcar y 90 sacos de harina.
Badajoz: 2 vagones de trigo.
Albacete: 4 vagones de trigo.
Soria: 29 vagones de trigo.
Teruel: 3 vagones de trigo.

Nos dicen de Cullera que el domingo último por la tarde se celebró en aquella ciudad una importante reunión del Sindicato de labradores, para dar cuenta del resultado de las gestiones realizadas en la corte por la comisión que fué a interesar al Gobierno en el asunto de la naranja.

Los reunidos demostraron su complacencia a la comisión por la labor realizada, y acordaron telegrafiar a los señores ministro de Fomento y conde de Montornés por el apoyo que les han prestado.
También se resolvió expresar al "Diario Universal" la satisfacción del Sindicato por la campaña que ha realizado en pro de los naranjeros, y demostrar la gratitud de éstos al diputado provincial don Miguel Angel Ribera, alma del movimiento.

El jueves próximo, a las nueve de la mañana, comenzarán en la Administración de Contribuciones de la provincia las reuniones de los gremios de la ciudad, para proceder, como previene la ley, a la designación de los síndicos y clasificadores encargados de fijar la contribución industrial que a cada uno de los agremiados corresponderá satisfacer en 1918.

Los gremios citados son: A las 9, el de Coloniales al por mayor; a las 9'15, Drogas al por mayor; a las 9'30, Tejidos al por mayor; a las 9'45, Mercería y paquería al por mayor; a las 10, Camisería fina al por mayor; a las 10'15, Ferreteria al por mayor; a las 10'30, Cereales al por mayor; a las 10'45, Tejidos al por menor; a las 11'00, Cafés con platos sueltos; a las 11'15, Drogas al por menor; a las 11'45, Venta de instrumentos de óptica; a las 12'15, Arroz al por mayor; a las 12'30, Librerías; a las 12'45, Mercería y paquería al por menor.

Ha regresado a Valencia nuestro amigo el dentista don Vicente Andrés.

En la Caja de la Diputación provincial se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente:

- Del ayuntamiento del Puig, 1.600 pesetas; Misla, 300; Valencia, 20.000; Masalavés, 150; Ayelo de Malferit, 500; Pórties, 150; Domeño, 300; Castellón de Rugat, 100; Naquera, 317; Fuente la Higuera, 260; Puebla de Farnals, 515; Faura, 414'22, y Cuart de les Valls, 300.

En los exámenes de ingreso en la Normal de Maestras ha realizado unos brillantes ejercicios la bella y estudiosa señorita Enriqueta Bueno, a quien se le ha concedido la matrícula de honor.

Felicitemos a tan aplicada señorita y a su padre, el alguacil de esta Audiencia don Marcelino Bueno.

Ha regresado de París la modista de sombreros Marina Martí.

La Unión Gremial se ha dirigido a los delegados de los gremios que no le han comunicado el nombre de la persona que haya de ostentar su representación en el Comité ejecutivo de la Feria Muestrario, lo hagan a la mayor brevedad, pues el citado Comité ha de quedar constituido en el corriente mes, para comenzar seguidamente sus trabajos, si ha de lograrse que el Mercado de Muestras que ha de celebrarse en mayo del año próximo revista la importancia que el comercio y la industria valencianos tienen derecho.

En el presente curso reanudaré el padre Solá, en la iglesia de la Compañía, sus luminosas conferencias sobre los libros santos, que con tanta aceptación vino dando en cursos anteriores con el título de "Lecciones Sacras".

Hasta el día 15 del actual continuará abierta la matrícula en la Academia libre de Comercio, que para Contabilidad, Aritmética Mercantil, Francés, Inglés, Mecanografía, Gramática Castellana, Caligrafía y Taquígrafia, ha establecido la Sociedad Mútua de Escritorio.

Los precios de inscripción son 2'50 pesetas por asignatura para los socios, hijos e hermanos, y 5 pesetas para todos los demás.

Se ha publicado el número 15 de "España Avícola", revista quincenal que dirige don Ramón J. Crespo.

Lleva interesantes artículos de los señores Moxó Quadrado, Labordé Bois, Sarazá Marcota, Alba y Crespo.

La portada es un primoroso dibujo del artista señor Hernández Doce, estampada a ocho tintas, sobre papel couché.

Una comisión, formada por varios señores miembros del Comité ejecutivo de la Fiesta de la Raza, del Centro Escolar y Mercantil, ha visitado esta mañana al subsecretario de Instrucción pública, con objeto de agradecerle la cesión del Paraninfo de la Universidad para celebrar el 12 de octubre la patriótica fiesta de la confraternidad hispano-americana.

El canónigo penitenciario de esta Metropolitana, don Constantino Tormo, administrará mañana a las seis, en el Camarín de Nuestra Señora de los Desamparados, el Sacramento del Bautismo a una joven de nacionalidad alemana y de religión luterana, llamada señorita Albina Duenyman y Ruster, que pertenece a las señoras retiradas en la Casa de la Sociedad Angélica, de la plaza del Carmen.

Después de hacer pública abjuración de la herejía, recibirá las aguas del Bautismo la neófito, que será apadrinada por la distinguida señorita de Noguera, hija de los marqueses de Cáceres, y seguidamente oír la santa misa y recibirá la primera Comunión de manos del padre Juan María Solá, con este motivo pronunciará una plática.

En Cheste se celebró el domingo una reunión del Sindicato de viticultores de aquella localidad, a la que asistieron representantes de los de Turis, Chiava, Ribarroja, Pedralva y Utiel, y abierta la sesión, el presidente, don Julio Tarín, expuso el objeto de la reunión, que era el de constituir una Federación comarcal exclusivamente vitícola, que, secundada por otras comarcas, sean la base firme para fundar la Unión de Viticultores Valencianos.

Entablóse discusión acerca de la labor que debe realizar esta Federación para defender los intereses de la comarca, quedando demostrado que solamente unidos podrán conseguir los viticultores valencianos algo de lo mucho que falta por hacer en favor de esta clase agrícola.

Se habló de las calamidades por que atraviesa la viticultura española, debido a su mala organización, especialmente en el cumplimiento de las leyes, que queriendo favorecer nuestros vinos para que no sean adulterados, nunca llegan a cumplirse, y se acordó que las Sociedades representadas nombraran un delegado de cada una de ellas para que forme parte del Consejo comarcal, representación genuinamente vitícola en todos los actos que celebren los viticultores españoles.

Extracto Malta Selma. Tónico nutritivo reconstituyente. Frasco grande, 3 pítas; ídem pequeño, 1'75 pítas. Farmacia Santa Catalina, viuda de Costas.

Dicen de Castellón que la superioridad ha consultado a aquel ayuntamiento que, en caso de que pudiera ordenarse que el regimiento de Tetán se pusiera en pie de guerra, de qué locales se dispone para albergar 1.000 hombres cada batallón, aparte de las dependencias de cocinas y otros servicios.

La dirección general de Correos y Telégrafos, con objeto de evitar las frecuentes discusiones que el servicio de telegramas comerciales motiva entre el público y los funcionarios, recuerda que, según el real decreto que estableció el servicio de estos telegramas, solo contendrán ofertas y demandas de mercancías y órdenes de Bolsa.

Por lo tanto, todo despacho que con el carácter de comercial se presente, y en cuyo texto haya palabras o frases ajenas a la contratación comercial, será tasado por la tarifa ordinaria.

Institución para la Enseñanza de la Mujer.—Apertura del presente curso en las siguientes escuelas: Primaria, de segunda enseñanza, del hogar, de adultas, de institutrices, de idiomas, de comercio, de Bellas Artes, de fencería y bordado.

El curso comenzó el 1.º de octubre para la escuela primaria, y el 15 comenzará para las demás.

La secretaria, donde se inscribe la matrícula y se reciben las solicitudes de ingreso y de examen, está abierta en el Hotel de la Institución, Paseo de la Alameda, número 11, todos los días laborables, de nueve a once de la mañana.

La Asociación de la Juventud Artística Valenciana recuerda a sus socios que mañana, miércoles 3, a las ocho de la noche, expira el plazo de admisión de obras con destino a la Exposición que ha de celebrarse en el Circolo de Bellas Artes y Ateneo de Bilbao. Dichas obras deberán presentarse en el local social (Salvó, 8, bajo), de seis a ocho de la tarde.

Hemos recibido "El Constructor", revista quincenal, que, dedicada a las artes constructivas, y bajo la dirección del profesor don Samuel Torner, se publica en esta ciudad.

Hoy han empezado las clases en todos los centros docentes, viéndose las aulas muy concurridas.

El número del "Boletín Oficial" del Arzobispado, correspondiente al día de ayer, y que hemos recibido, inserta este sumario: Circular de nuestro excelentísimo Prelado, anunciando la Visita ad Limina... Circular de la secretaría de cámara, sobre el Santo Rosario en el mes de octubre... Tribunal Eclesiástico: Cédula de citación... Conferencias morales y litúrgicas... Mensaje del Soberano Pontífice a las naciones beligerantes, exhortándolas a la paz... Acta de la secretaría de Estado, declarado vigentes desde ahora algunos Cánones del nuevo Código... Decreto de la Sagrada Penitenciaría sobre misas en altar privativo... Idem del Santo Oficio, prohibiendo una obra... Idem de la Sagrada Congregación de Ritos acerca del canto gregoriano... Señores sacerdotes que han practicado ejercicios espirituales... Bibliografía.

De Tales comunican que los obreros que trabajan en aquella carretera se han declarado en huelga, solicitando la reducción de la jornada del trabajo en media hora. Los huelguistas, por ahora, se mantienen en actitud pacífica.

La cotización oficial de las substancias en esta ciudad ha sido hoy la siguiente: Trigos: De 43 a 47 pesetas los 100 kilos. Harinas: 55, 56 y 57. Alubias: 72; al detall, Barco de Avila, a 1, y Amouquill, 0'80 el kilo. Patatas al por mayor: De primera, a 8, y de segunda, a 7. Ganados en canal: Vacuno, a 2'50 y 2'40 pesetas kilo; lanar, a 2'30, y cerda, a 2'30. Al detall en carnicerías: Vacuno: Filete, a 5'60 pesetas kilo; carne sin hueso, de primera, a 3'60; de segunda, a 3'20; gallón, a 4; turmas y mollejas, a 3; con hueso, de primera, a 2; de segunda, a 1; hueso, a 0'50. Ternera lechal, sin hueso, a 5, y con hueso, a 3. Carneiro: Chuletas, a 2'80; morrillo, puerro y espalda, a 2'40; pecho, cuello y brazuelo, a 2. Macho cabrío: Todo a 2. Cerdo: De 2 a 2'40. Cerda: Lomo, a 4'80; magro, a 3'60; tocino fresco, a 2'80; ídem salado, costillas y manteca, a 3'20.

La recaudación obtenida en esta provincia durante el pasado mes de setiembre, se elevó, por todos conceptos, a la suma de 3.254.009 pesetas, que, comparada con la de igual mes del año anterior, acusa una baja de 109.903 pesetas.

Como la baja por los conceptos a cargo de la Administración de Aguas representa 115.270 pesetas, resulta un aumento en todos los demás, cuya gestión es exclusivamente del señor delegado de Hacienda, apareciendo entre ellas los de territorial, utilidades, derechos reales, transportes, alumbrado, rentas, pagos, monopolios y recursos.

La Asociación de la Juventud Artística Valenciana recuerda a sus socios que mañana, miércoles 3, a las ocho de la noche, expira el plazo de admisión de obras con destino a la Exposición que ha de celebrarse en el Circolo de Bellas Artes y Ateneo de Bilbao. Dichas obras deberán presentarse en el local social (Salvó, 8, bajo), de seis a ocho de la tarde.

Hoy han empezado las clases en todos los centros docentes, viéndose las aulas muy concurridas.

Hoy han empezado las clases en todos los centros docentes, viéndose las aulas muy concurridas.

Hoy han empezado las clases en todos los centros docentes, viéndose las aulas muy concurridas.

Hoy han empezado las clases en todos los centros docentes, viéndose las aulas muy concurridas.

Hoy han empezado las clases en todos los centros docentes, viéndose las aulas muy concurridas.

Hoy han empezado las clases en todos los centros docentes, viéndose las aulas muy concurridas.

Hoy han empezado las clases en todos los centros docentes, viéndose las aulas muy concurridas.

Hoy han empezado las clases en todos los centros docentes, viéndose las aulas muy concurridas.

Hoy han empezado las clases en todos los centros docentes, viéndose las aulas muy concurridas.

Hoy han empezado las clases en todos los centros docentes, viéndose las aulas muy concurridas.

Hoy han empezado las clases en todos los centros docentes, viéndose las aulas muy concurridas.

También visitará algunas escuelas nacionales. En el tren correo regresarán a Madrid los señores Jorro y Altamira.

INFORMACION MUNICIPAL

LO QUE INGRESA. Ayer recaudó nuestro Ayuntamiento las cantidades siguientes: Por arbitrio de carnes, 6.817'81 pesetas. Por análisis y exámenes de sustancias, 310'12. Por entrada de carros, 46'00. Por arbitrios extraordinarios, 471'48. Total, 7.654'41 pesetas.

Lo recaudado en el mes de setiembre se eleva a lo siguiente: Por arbitrio de carnes, 108.934'03 pesetas. Por análisis y exámenes de sustancias, 7.039'64. Por entrada de carros, 1.152. Por arbitrios extraordinarios, 6.328'55. Total, 123.454'22 pesetas.

UNA SUBASTA. La del arbitrio sobre bebidas se ha efectuado esta mañana, bajo la presidencia del concejal señor Lorente, asistiendo, por el Ayuntamiento, el concejal señor Valero, y actuando el notario señor Castells.

Le ha sido adjudicada, con carácter provisional, pues simultáneamente se ha celebrado la subasta en Madrid, a don Vicente Ferrández, por la cantidad de 126.000 pesetas.

JUNTA DE ASOCIADOS. Se ha celebrado hoy junta de Asociados, con escasa concurrencia de éstos, y más escasa aún de señores concejales. Ocupa la presidencia el Alcalde; breves frases, explicando su tardanza—ha presidido el duelo en un entierro,—y comienza la discusión de los asuntos que figuran en el orden del día.

En primer lugar, se trata de un proyecto de presupuesto extraordinario, para satisfacer algunas atenciones que carecen de crédito suficiente en el presupuesto ordinario.

El señor Valentín, como presidente de la comisión de Hacienda, da amplias explicaciones sobre este presupuesto, cuyos ingresos se elevan a 117.826 pesetas. Al entrar en la lectura de las partidas de gastos, que el señor Valentín explica y razona una por una, hay una larga discusión, porque el presidente de la comisión de Pasesos, señor Miguel, declara que la cantidad que se asigna es insuficiente para las importantes atenciones de los jardines públicos. Ha defendido el señor Valentín la necesidad de evitar la bancarrota municipal, de seguir despilarrándose cantidades en gastos inútiles, y a este propósito ha citado casos y hechos; ha rectificado el señor Miguel; ha intervenido la Alcaldía, y ha quedado aprobada la partida, con el voto en contra del presidente de la comisión de Pasesos.

Han quedado aprobados los demás asuntos, que ya indicábamos en nuestras columnas, hace pocos días, y se ha levantado la sesión.

COMISIONES. Se han reunido esta mañana varias, ocupándose de asuntos sin interés.

La de Hacienda continúa reuniéndose todas las tardes, prosiguiéndose el estudio de presupuestos. SIN FIRMA. El Alcalde señor Martínez Aloy no ha firmado hoy ningún libramiento de pago. A PRESENTARSE. En el negociado de Asuntos Judiciales, del Ayuntamiento, se interesa la comparecencia de Pascual Benavent, vecino del Grao, para enterarle de un asunto de la comandancia de Ingenieros de Larache.

EL TIEMPO

La depresión barométrica de ayer, las nubes que cubrían el horizonte, el aparato de lluvias, todo desapareció a la caída de la tarde, y la noche resultó tranquila, apacible y de agradable temperatura.

Hoy se han repetido las variaciones del tiempo, que se muestra inseguro, por más que la columna barométrica acusa una presión de 760 milímetros.

Hemos tenido al comenzar el día cielo nuboso, después sol, a las doce cielo cubierto, más tarde ha llovido un poco, ha vuelto a aclarar, y en estas alternativas ha continuado.

La humedad relativa ha aumentado hasta 73, y el calor no ha sido tan pesado como los pasados días, marcando a la una de la tarde el termómetro una temperatura media de 22 a 24 a la sombra.

Tiempo probable para mañana, según los datos facilitados por la estación radiotelegráfica de Capitanía general: En Galicia, tiempo dudoso. En las demás regiones, tormentas.

Teatro Marti

GRAN MUSIC-HALL. A las 4 tarde y 9'00 noche, selectas secciones. HOY GRANDES DEBUTS. Mañana DEBUT de Jesusilla Unamuno. Estrella de variedades.

Viernes debut Santo Ferry, notables duetistas. De 7'30 a 9'30 Aperitif-Diner-Tango. Orquesta Tzigana-Monozols. Profesor de baile Sanjanni (a) Titta Ruffo.

Sección de Espectáculos

Funciones para hoy. TEATRO RUZAFÁ.—Sesión continua de cine cinematográfico, desde las 4'30 tarde a 12'30 noche. Cuando la primavera volvió. TEATRO APOLO.—Sesión continua de cine de seis tarde a 12'30 noche.—Los Villasil y su troupe.—Trini, la Marquesita. TEATRO LIRICO.—Por la tarde a las 6 y por la noche a las 10.—Cine y variedades.—Ses atracciones.—Debut de Conchita Ledesma. OLYMPIA.—De 5'30 tarde a 12'30 noche.—El secreto del submarino y Los hijos de la muerte (estreno).

Advertisement for Don Bernardo Fourrat y Barros, featuring a cross symbol and text about religious services and a deceased member.

Advertisement for Academia Mondria, listing subjects like Philosophy, Law, and Medicine, and mentioning a director.

Advertisement for Señora, advertising a clothing store with various goods and prices.

Advertisement for Centro Científico-Ciscar, 25, offering scientific courses and practical training.

Advertisement for Academia Garin, focusing on mathematics and technical preparation for careers.

Advertisement for Academia Posy - Bisbe, 7, 2º, offering courses for auxiliary geometers.

Advertisement for Sección religiosa, mentioning religious services and a church.

Advertisement for Postre Marti, advertising a bakery or confectionery shop.

Advertisement for Rafael Pellicer, offering various goods and services.

Advertisement for Grabador Esteve, 6, principal, advertising a printing or engraving service.

Advertisement for En OLYMPIA, mentioning a film or performance.

Advertisement for Teatro Marti, listing showtimes and featured acts.

Advertisement for Academia de Dibujo de San José, offering drawing classes.

Advertisement for A los propietarios, offering services related to property or real estate.

Advertisement for Mutua, featuring a cross symbol and text about mutual aid or insurance.

Advertisement for Academia Mondria, listing subjects like Philosophy, Law, and Medicine, and mentioning a director.

Advertisement for Señora, advertising a clothing store with various goods and prices.

Advertisement for Centro Científico-Ciscar, 25, offering scientific courses and practical training.

Advertisement for Academia Garin, focusing on mathematics and technical preparation for careers.

Advertisement for Academia Posy - Bisbe, 7, 2º, offering courses for auxiliary geometers.

Advertisement for Sección religiosa, mentioning religious services and a church.

Advertisement for Postre Marti, advertising a bakery or confectionery shop.

Advertisement for Rafael Pellicer, offering various goods and services.

Advertisement for Grabador Esteve, 6, principal, advertising a printing or engraving service.

Advertisement for En OLYMPIA, mentioning a film or performance.

Advertisement for Teatro Marti, listing showtimes and featured acts.

Advertisement for Academia de Dibujo de San José, offering drawing classes.

Advertisement for A los propietarios, offering services related to property or real estate.

Advertisement for Mutua, featuring a cross symbol and text about mutual aid or insurance.

Advertisement for Academia Mondria, listing subjects like Philosophy, Law, and Medicine, and mentioning a director.

Advertisement for Señora, advertising a clothing store with various goods and prices.

Advertisement for Centro Científico-Ciscar, 25, offering scientific courses and practical training.

Advertisement for Academia Garin, focusing on mathematics and technical preparation for careers.

Advertisement for Academia Posy - Bisbe, 7, 2º, offering courses for auxiliary geometers.

Advertisement for Sección religiosa, mentioning religious services and a church.

Advertisement for Postre Marti, advertising a bakery or confectionery shop.

Advertisement for Rafael Pellicer, offering various goods and services.

Advertisement for Grabador Esteve, 6, principal, advertising a printing or engraving service.

Advertisement for En OLYMPIA, mentioning a film or performance.

Advertisement for Teatro Marti, listing showtimes and featured acts.

Advertisement for Academia de Dibujo de San José, offering drawing classes.

Advertisement for A los propietarios, offering services related to property or real estate.

Mutualidad Escolar

El director general de Primera enseñanza ha dirigido un expresivo telegrama al Gobernador, significándole que le parece muy bien la fecha del 21 del actual para la celebración de la gran Fiesta de la Mutualidad.

El señor Tejón y Marín ha contestado con el siguiente: "Gobernador a director general de Primera enseñanza.—Recibido telegrama de Valencia, todos muy contentos y satisfechos con que la Fiesta de Mutualidades tenga lugar el 21 del corriente. Le anticipo que será un acto brillantísimo, avalorado por su presidencia, y le saludó muy afectuosamente, Tejón."

La comisión designada por la Junta provincial de Mutualidad Escolar, formada por los señores Roger, Jorro, Ortega, Gozalbo y Martínez, visitó ayer al subsecretario de Instrucción pública y Bellas Artes, en cumplimiento de lo acordado en la sesión última celebrada por dicha Junta.

El señor Jorro Miranda recibió afectuosamente a los visitantes, elogiando la labor de la Junta de Mutualidades, y singularmente la que viene realizando el Gobernador señor Tejón y Marín, ofreciendo a la vez el concurso del ministerio para cuanto redunde en beneficio de la enseñanza.

La comisión designada por la Junta de Mutualidad Escolar, compuesta por los señores Jorro, Ortega, Gozalbo y Martínez, ha visitado al subsecretario de Instrucción pública y Bellas Artes, señor Jorro Miranda, en cumplimiento del acuerdo adoptado en la última sesión de dicha Junta.

El señor Jorro Miranda recibió amablemente a la comisión, a la que felicitó por sus trabajos, y singularmente por el movimiento mutualista en esta provincia, ofreciéndole su colaboración y particularmente a los visitantes, para cuanto contribuya al éxito de la enseñanza y de las instituciones complementarias de la escuela.

En el Ateneo Científico

Ayer, como estaba anunciado, se celebró en el Ateneo Científico la sesión solemne de apertura de curso, asistiendo numeroso y muy selecto concurso, en el que figuraban la mayoría de los catedráticos de distintas facultades.

Presidió el señor Jorro Miranda, sentándose a su derecha el presidente del Ateneo señor Jiménez Valdivieso y el Alcalde señor Martínez Aloy, y a su izquierda el Gobernador civil señor Tejón y el Rector señor Pastor, y ocuparon el estrado distinguidas personalidades, entre ellas el senador por esta Universidad don Rafael Alameda y los concejales señores Tormo y Miguel.

El secretario del Ateneo, señor Gómez Martí, leyó una luminosa Memoria de los trabajos realizados en el curso anterior, y el catedrático señor Bermejo pronunció un notable discurso, en el que se felicitó de ver ocupada la presidencia por el subsecretario de Instrucción pública, al que dedicó cumplidos elogios, pasando después a hablar de "La ciencia, la patria y la Universidad", materia sobre la que se extendió en animadas consideraciones, terminando con un brillante período, en el que dijo que debe ser nuestra ambición el ver poderosa a nuestra patria, por la ciencia que cultiva la Universidad. Fue muy aplaudido.

El señor Jorro Miranda, que fué ovacionado al ponerse en pie, comenzó su discurso expresando su satisfacción por recordar desde aquel sitio tiempos pasados, y dijo que hablaba como antiguo ateneista.

Lamentó el estado decadente en que hoy se encuentra el Ateneo, y ofreció su apoyo para devolverle el antiguo esplendor. "La necesidad de que el Ateneo sea en Valencia lo que debe ser es tan fundamental, que yo quisiera tener esta noche la rehenencia y el poder convincente de los apóstoles para hacer llegar al ánimo de todos estos deseos míos."

Se lamentó de que Valencia no pese en la vida nacional lo que ha pesado hasta ahora, no obstante contar con elementos suficientes para ello, y dijo que era obligación de todos el orientar por nuevos cauces el Ateneo, que puede ser una esperanza para el porvenir.

Inició la conveniencia de celebrar una Semana Científica, en la que desfilen por la tribuna del Ateneo los grandes prestigios de la ciencia española, y terminó en un hermoso período exaltando a la unión en el amor de la ciencia, la patria, la Universidad y el Ateneo.

Cuando cesaron los aplausos dedicados al señor Jorro, el presidente del Ateneo, don Tomás Jiménez Valdivieso, cerró el acto con un bello y portuño discurso de gracias.

A las ocho y media de la noche se trasladó el señor Jorro a las Escuelas de Artesanos, cuyas aulas recorrió, haciendo grandes elogios de la distribución del local y de los grandes servicios que viene prestando a los hijos de las clases obreras.

El orfeón de Gavá en Valencia

Esta mañana, a las 11:30, es decir, con cuatro horas de retraso, ha llegado a Valencia, en el tren correo de Barcelona, la Sociedad coral "La Igualdad" de Gavá. Se les ha dispensado un cariñoso recibimiento.

En la estación se hablaba el concejal señor Blasco, en representación del Ayuntamiento; el director de la Banda Municipal señor Aylón; el presidente de "Lo Rat-Penat", señor Pérez de Lucía; el vicepresidente de la Sociedad coral "El Micalet", señor Estela, y nutrida representación de ambas entidades, con sus enseñanzas.

Un aplauso ha resonado al descender del tren los orfeonistas, y éstos han vitoreado con entusiasmo a Valencia.

Cambiados los saludos de rúbrica, se ha organizado una comitiva, llevando al frente las enseñanzas de "Lo Rat-Penat", "El Micalet" y "La Igualdad", y dirigiéndose al Ayuntamiento.

Los orfeonistas de Gavá, bajo la compe-

tente batuta del maestro don Máximo Noví, han cantado en el patio de las Casas Consistoriales selectas composiciones. El numeroso público allí congregado a ovacionado a los socios de "La Igualdad".

Luego, una comisión ha cumplimentado a los señores concejales. La Sociedad coral de Gavá se ha retirado a descansar.

Mañana comenzará a visitar Valencia y sus alrededores.

Esta noche dará un concierto en la Sociedad coral "El Micalet".

Desearnos a los simpáticos orfeonistas catalanes sea grata su permanencia en nuestra ciudad.

NOTICIAS MILITARES

CONSEJO DE GUERRA. Pasado mañana a las diez se reunirá un Consejo de guerra en la sala de banderas del regimiento de Guadalajara, para fallar la sumaria instruida contra un cabo y dos soldados, por el delito de hurto. Presidirá el Consejo el coronel don Enrique de Mendoza.

INCORPORACION. Ha llegado a Valencia y se ha incorporado a su destino, el nuevo ayudante del señor Capitán general, capitán de Infantería don Luis Boix, a quien damos nuestra cordial bienvenida.

PRESENCIACIONES. Hoy han cumplimentado a las autoridades militares el oficial segundo de Intendencia don Bonifacio Crenata, el idem tercero don Julio López, el médico alumno de Sanidad militar, don Vicente Giner, el teniente coronel de Infantería don Ricardo Pérez Sigüenza (que marcha a presenciar las prácticas de tiro) y el coronel jefe y oficiales del 8.º montado de Artillería, que marchan a Almansa.

ESCUELA DE TIRO. Mañana marchará el 8.º regimiento montado de Artillería a Almansa, con objeto de realizar escuelas prácticas de tiro.

Durarán estos varios días, y del 8 al 9 del corriente irá el señor Capitán general a dicha población, con objeto de presenciar algunos ejercicios.

REVISTA. Esta tarde el Capitán general ha pasado revista al regimiento de Otumba, en el paseo de la Alameda. El señor Tovar ha ido a caballo, acompañándole su Estado Mayor y el ayudante señor Boix.

SERVICIO DE PLAZA PARA MAÑANA. Juez de guardia, coronel don Antonio de Sistemes. Parada, Otumba. Jefe de día, comandante de Otumba don Joaquín Bueso Pina. Imaginaria, otro de Mallorca don Manuel Batlle Alonso-Gasco. Presidente de la Junta de provisiones, teniente coronel de Otumba don Gregorio Lleó Silvestre.

Visita de Hospital, cuarto capitán de Mallorca. Reconocimiento de provisiones, primer capitán del 11.º montado. Vigilancia especial, dos sargentos de Mallorca. Compañía dispuesta para caso de incendios, segunda de Guadalajara. Escultas y ordenanzas, Victoria Eugenia. Servicio de transportes, Otumba. Retén, una compañía de Otumba.

Entierros y funerales

Esta mañana se ha celebrado en la parroquia iglesia de Villanueva del Grao solemne misa de *corpore insepulto*, a intención del alma del malogrado joven don Vicente Espigueras Navarro, fallecido ayer.

El acto religioso se ha visto concurridísimo por parte de gran número de amigos, que han rendido el póstumo tributo de afecto al que en vida, por sus relevantes condiciones de carácter, supo granjearse simpatías y afectos.

A continuación de la misa se ha verificado la conducción del cadáver al cementerio del Grao, figurando en la fúnebre comitiva asilados de la Protectora de los Niños, de San Juan de Dios, de las Hermanitas de los Pobres y de San Vicente Ferrer.

El duelo, numeroso y distinguido, ha sido presidido por el Alcalde señor Martínez Aloy; por los hermanos del finado, don Tomás y don Mariano, y por sus tíos don Francisco y don Vicente Espigueras.

Reiteramos a la doliente familia la expresión de nuestro sentido pésame, y deseamos que las pruebas de afecto recibidas sirvan de lenitivo a su dolor.

Noticias de los teatros

RUZAFÁ. Al estreno de "Cuando la primavera volvió", ayer en este teatro, acudió la más distinguida concurrencia, pues la protagonista, María Jacobini, es una de las artistas que más simpatías tiene entre el público; en este asunto está sencillamente colosal y se presenta espléndida; esto, unido a lo interesante y moral del asunto y a las artísticas fotografías, nos hace asegurar que es una de las mejores producciones que se han visto y digna de que toda Valencia desfile para verla.

SUSPENSIÓN. La sección primera ha suspendido la vista del proceso instruido en el juzgado de Gandía contra un señor que fué secretario del ayuntamiento de Jaraoc, y su auxiliar, que por no prestarse a ciertos manejos políticos, fueron procesados por supuesto delito de falsedad.

La defensa de los acusados estaba confiada a don Francisco de P. Carriñano Carretero.

ACUSACION RETIRADA. El fiscal de la sección segunda ha retirado la acusación contra don Lamberto

González Nacher, procesado como presunto autor de un delito de malversación.

Según se desprende del sumario, dicho señor, que ara el año pasado depositario de los fondos municipales de Turis, realizó un viaje a Valencia, y al regresar a su domicilio, el 4 de abril, observó que le habían sustraído 16.200 pesetas, pertenecientes al ayuntamiento, quien no creyendo en un principio esta versión, se querreló contra él, por si el robo era simulado.

Hoy se ha puesto de manifiesto la inocencia del señor González, y se le ha declarado irresponsable de este delito, contribuyendo a ello la acertada intervención del competente abogado don Juan Antonio Carreras, que ha dirigido las pruebas con verdadero acierto, consiguiendo que el fiscal modificara sus conclusiones en favor del patrocinado del señor Carreras.

Se ha visto una mayor cuantía, referente a cumplimiento de cierto contrato, y han actuado, en defensa de las partes litigantes, don Luis Forcada y don Eduardo Barriovero.

El flechazo

—Ya sabéis—dijo el teniente Rokington—lo que quiere decir eso que los franceses llaman lo "coup de foudre". Es un amor que nace de repente. Nuestros héroicos aliados han discutido acerca de este fenómeno tanto y tan sutilmente como los teólogos sobre la doble o la única personalidad de Nuestro Señor Jesucristo. Hay cierto misterio en dicho fenómeno, esto es indudable. Sin llegar a admitir que un amor definitivo pueda nacer con tanta rapidez, creo que se puede sentir una inclinación, una simpatía repentina tan fascinadora, que sea el germen del amor. Admito también la lógica significación del "coup de foudre".

—Por qué no llamar de este modo a una atracción ejercida sobre nosotros a la primera vista de un ser que antes nos era desconocido? A veces basta una sonrisa, una palabra, un gesto o una circunstancia cualquiera.

—Al recibir la tercera herida, esta vez en el pie derecho, fui a concluir la convalecencia en Landgate, cerca de Folkestone. Allí conocí, en casa de unos amigos, a María Moonlight, ante cuya presencia me que dé casi sin respiración. Ni el mismo Shakespeare ha descrito una mujer más fascinadora.

Bueno; quedamos en que perdí la respiración en la primera entrevista y la cabeza en todas las demás. Llegué a creer que no había ya para mí felicidad posible si María no accedía a casarse conmigo. Era preciso, por lo tanto, convencerla de que yo había nacido para hacerla dichosa. No era esto muy fácil; había, por lo menos, 15 ó 20 individuos que trataban de convencerla de lo mismo. Yo tenía en mi favor el prestigio militar; pero, desgraciadamente, no era el único que gozaba allí de ese privilegio. La población estaba materialmente infestada de militares provistos de gloriosas recompensas y de hermosas cicatrices.

María nos escuchaba a todos, por turno, con marcada complacencia; sabía lo que se hacía, y era maestra en lo de aplicar duchas frías y duchas calientes casi simultáneamente. Según fluctuaban las fluctuaciones de su táctica, yo estaba encantado, indigno o lleno de desesperación.

María iba casi siempre acompañada por una joven algo taciturna, de cara simpática, pero no bella, que se llamaba Margarita Deane. Todos los pretendientes nos mostrábamos muy amables con Margarita, por que podía favorecer nuestros amores.

Dos ó tres veces la casualidad me hizo que me encontrase a solas con Margarita en el jardín de mis amigos, en jardín del antiguo estilo inglés, lleno de flores silvestres y de arbustos, y hallamos largo y tendido, como dos buenos amigos.

Un día en que me invadía la tristeza, la ví a lo lejos, paseando por los acantilados. Estábamos solos ante esta mancha verde y amarillenta que durante mil años ha librado a la Gran Bretaña de los ataques del continente. Se había levantado la brisa; acarcinaba ésta a mi compañera, arrancando rumores de hojas al agitar su falda. Veíamos flotar los barcos por entre las olas de esmeralda y de ámbar.

Yo estaba emocionado. Algunas palabras de Margarita me hicieron comprender que ella lo estaba también. Los dos pensábamos en los monstruos traicioneros que amezaban a la reina de los mares. Cuando nos dirigimos hacia la ciudad me consideraba ya como amigo de confianza de Margarita, y empecé a hablarla de María. Concluí por preguntarle indirectamente si podía abrigar esperanzas. Al oírme, con un acento de bondad extremada, con voz algo velada y conmovida, me dijo:

—¿Puede usted permanecer aquí un mes todavía?

—Y más, si es preciso... Hasta creo que no volverán a llamarme para el servicio del frente... por culpa del pie.

—Bueno—me dijo con tono aún más bajo;—entonces quédese usted. La semana pasada no le dió a usted muchas noticias para estar contento... Sin embargo, usted es el preferido.

Ví que se ponía pálida. Su boca se contraía con una extraña sonrisa. El viento agitaba sus cabellos sobre su frente. Me sería imposible expresar cuán delicada, pura y generosa me pareció, ni qué gracia dorada descubrí en ella. Pero aún podría explicar más difícilmente el cambio repentino que dió todo mi ser. Fue como si una criatura desconocida acabase de surgir del Misterio. Se apoderó de mí una emoción extraordinaria; algo así como la impresión de un acontecimiento único, casi milagroso, que dominaba todo mi porvenir, que me daba una clarividencia sobrehumana...

Esta era emoción se mezcló en seguida una especie de escalofrío; el escalofrío de pensar que puede dejar pasar inútilmente aquel momento revelador; el terror de ver a Margarita "salir de mi destino".

La cogí suavemente por el brazo y le dije:

—Me quedaré aquí, Margarita... Pero le suplico que no hable usted de mí a María... que no la vuelva a hablar de mí jamás. El objeto de mi vida acaba de variar radicalmente.

No me contestó; estaba temblando, Jen-

tos volvíamos a la ciudad, en silencio, atravesando una pradera.

Y ahora, cada vez que pienso que pude "no haberla sabido ver", experimento una sensación semejante a la que experimenté los días en que me libré de un peligro de muerte.

J. H. ROSNY.

SUCESOS

AGRESION. A las dos de la madrugada de hoy, el guardia de Seguridad número 148, que cruzaba la calle del Guillén de Castro, por frente a los Baños del Hospital, oyó voces en demanda de socorro en los solares de San Agustín.

Acudió inmediatamente el agente de la autoridad, y vió correr a tres hombres, uno de los cuales se le echó encima, intentando sujetarle.

El guardia sostuvo titánica lucha con el agresor, hasta que acudió el sereno Irigoin Fábregues, y entre los dos lo sujetaron, llevándolo a disposición del juzgado de guardia.

El detenido dijo llamarse Manuel Gómez Fornol, alias Loco, de 36 años. Admitió que se negaba a declarar, y que ni ahora ni nunca diría una palabra.

Fue incomunicado en la cárcel. Esta mañana se ha averiguado que está reclamado por el juzgado de San Vicente, que le sigue causa por atentado.

DESGRACIA. Un muchacho de 14 años, llamado Antonio Vicente Galán, vecino de Alboraya, en la madrugada de hoy ha caído de un árbol.

Conducido a la casa de Socorro de la Glorieta, le han sido apreciadas varias contusiones en la cabeza, región lumbar, hombro izquierdo y extremidades inferiores, y conmoción cerebral.

Su estado es gravísimo. El juzgado ha instruido diligencias.

INCENDIO. Ayer se produjo un incendio en la casa número 25 de la calle de Pedralva, del pueblo de Chiva, propiedad de don Francisco Lerma Mateu.

No hubo que registrar desgracias personales; las materiales se elevan a unas 1.000 pesetas.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

AGENCIA MENCHETA

MADRID 2, 15'15 En la Presidencia

LA COMISARIA GENERAL DE ABASTECIMIENTOS.—OTRAS NOTICIAS

El señor Dato recibió esta mañana a los periodistas en su despacho oficial, a los cuales facilitó el siguiente extracto del decreto creando la Comisaría general de Abastecimientos.

Dice así el decreto: "Con el fin de atender a todo cuanto afecta al abastecimiento y distribución interior de las sustancias alimenticias, así como a la compra de trigo, regularización de precios y rectificación del consumo, se crea la Comisaría general de Abastecimientos, usando de las facultades concedidas por la ley de marzo último.

El personal afecto a la Comisaría se designará de las plantillas del de Hacienda, Gobernación y Fomento.

La Comisaría general resolverá, por delegación del ministro de Fomento, todo lo referente al abastecimiento interior y lo relacionado con los transportes, y por delegación del de Hacienda lo relativo a exportaciones e importaciones de sustancias alimenticias, aplicando en cuanto sea posible las disposiciones del reglamento de marzo de 1916, que encargaba de este servicio a la Junta Central de Subsistencias.

El ministro de Hacienda designará el crédito correspondiente para dotar este servicio.

"Este es el texto—siguió diciendo el señor Dato—del decreto que ha sido enviado ya a la firma del Rey.

Mañana, a las seis de la tarde, nos reuniremos en Consejo para ultimar los asuntos que quedaron pendientes en el celebrado ayer."

Un periodista: —¿Puede usted decirnos el alcance y finalidad del decreto?

El señor Dato: —Tiene por objeto la contratación de todo lo referente a subsistencias, siendo un solo organismo, con facultades para resolver.

El periodista: —¿Se establecen penalidades?

El señor Dato: —Ese es un caso a estudiar. Ese organismo que se crea ha de conseguir unidad y rapidez en las resoluciones. Tendrá comunicación directa con los ministros.

Ya en otros países, como en Italia, existen organismos parecidos, que representan los intereses públicos.

A nosotros nos ha de servir para prepararnos para la próxima campaña de invierno.

No quiere decir esto que seamos pesimistas, pero existen muchos problemas que resolver, y ese organismo contribuirá a resolverlos.

Los periodistas le han preguntado si había leído la carta del señor Breguiñé negando rotundamente que fuera el autor del telegrama circular a los gobernadores, que a tantos comentarios viene dando lugar.

El señor Dato ha contestado afirmativamente, añadiendo:

—No me extraña que Burell proteste, y hace bien en rectificar la noticia y negar la paternidad. El autor ya aparecerá. Nosotros no somos trapenses, ni vivimos por lo tanto, en la Trapa. Estamos descañando de todos hablen. Es cierto que existe censura, pero no es menos cierto que todos pueden discutir con amplitud, sin juicios violentos las obras de los ministros.

Por eso creo que cuando se suprima la

MAL HERMANO. Un vecino de Buñol, llamado Manuel Carranza Martínez, alias Cotes, en el término de Yátova, ha apaleado bárbaramente a su hermano Jesús, causándole varias heridas contusas, y no contento con esto, le ha amenazado de muerte.

RINA DE MUJERES. En las inmediaciones de Paterna se han peleado Amparo Calatayud Olivares, Pilar Alcañiz Pons y Pilar González Alcañiz, resultando Amparo con varias heridas contusas en la cabeza, producidas con una maza.

Las otras dos mujeres han sido detenidas por la benemérita y puestos a disposición del juzgado.

MULTAS. El señor Gobernador ha impuesto las siguientes: De 75 pesetas, por blasfemar, a Jerónimo Medie Lerna.

De 15, por omitir datos en los partes de entradas de viajeros, a Josefa Simón.

ACCIDENTES. En la casa de Socorro del Museo han sido hoy atendidos José Jimeno Dalmacio, de 37 años, que trabajando en su oficio de calderero se ha dado un martillazo en el pulgar izquierdo, arrancándose la uña e hiriéndose de consideración; Antonio Padilla, de 10, que ha caído, produciéndose una herida en la rodilla derecha, y Juan Cervera, de 26, que trabajando en su oficio de albañil ha recibido el golpe de un madero, que le ha causado una lesión en la mano derecha.

CAIDA. En la casa de Socorro del distrito de Ruzafa ha sido atendida esta tarde la niña Amparo Real Llop, de tres años, que presentaba la fractura de la pierna derecha, a causa de una caída. Pronóstico grave.

DESGRACIA AUTOMOVILISTA. Un muchacho llamado Antonio Vicente de Alboraya, ha sido atropellado por un Galán, habitante en una casa de la calle auto, y conducido a la casa de Socorro de la Glorieta, el médico don Víctor Bueso le ha curado ininidad de heridas en el cuerpo, cabeza y extremidades y fuerte conmoción cerebral. En grave estado ha sido conducido al Hospital.

Los tripulantes José Román y Juan Cruz resultaron heridos de gravedad. Sus compañeros les recogieron, y embarcando en los botes, regresaron a Alejandría, después de grandes penalidades.

Los dos heridos quedaron en Alejandría para su curación, llegando sin novedad los restantes a esta capital.

CARBÓN. Procedente de Gijón ha llegado a este puerto el vapor "Villaloz", con 1.500 toneladas de carbón.

LOS TAHONEROS. Los tahoneros han acordado subir cinco céntimos por kilo el precio del pan.

EL CASO DOMINGO. El Colegio de Abogados se ha reunido, para tratar del proceso de don Marcelino Domingo.

Ha sido designada una ponencia, para que estudie la cuestión, y someta el lunes al Colegio las conclusiones que estime convenientes.

REVISTA DE TROPAS. Con objeto de visitar los batallones de Alfonso XII y Estela y los regimientos de San Quintín y Asia, ha marchado el capitán general a Vich, Olot, Figueras y Gerona.

En Vich ha felicitado al Obispo doctor Meñor, por haber salido ileso del atentado en San Hipólito.

Bolsa de Madrid. Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA.

MADRID 2, 15'15

COMENTARIOS POLITICOS. Esta tarde hubo bastante animación en el Congreso.

A primera hora acudió el señor Villanueva, manifestando que no había recibido el documento que anunció el señor Dato al terminar el Consejo de ministros de ayer.

Llegó, procedente de Barcelona, el señor Cambó.

Hizo declaraciones de gran energía contra la conducta del Gobierno.

Añadió que los regionalistas están dispuestos a no tolerar que siga este estado de cosas.

El señor Cambó celebró extensa conferencia con el señor Villanueva.

DESAPACHOS OFICIALES. El señor Sánchez Guerra nos ha facilitado los siguientes despachos oficiales: Murcia.—Comunican de Cartagena que se han declarado en huelga 660 descargadores del muelle Proman, por no haber sido despedido un obrero no asociado.

Avila.—A consecuencia de un desprendimiento de tierra se halla interceptada la línea férrea en el kilómetro 7, cerca de Santa María de la Alameda.

CONSEJO DE GUERRA. En la Cárcel Modelo se ha reunido un Consejo de guerra, para fallar la sumaria instruida contra un individuo, por excitación a la huelga.

El fiscal ha pedido para el procesado dos meses y 15 días de arresto, y el defensor la absolución.

EN GOBERNACION. El señor Sánchez Guerra nos dijo esta tarde a los periodistas que no tenía ninguna noticia que comunicarnos.

Un reportero le refirió las manifestaciones que había hecho el señor Cambó en el Congreso, y le preguntó si tenía algo que decir a ello.

El señor Sánchez Guerra contestó: —Mucho tengo que decir, pero no puedo decirlo.

RECUERDEN USTEDS LOS CONOCIDOS VERSOS DE AYALA: —El río, cuanto más lleno—oculta mejor su fondo—y a medida que hay más agua—aparece más sereno.

FIRMA DE GUERRA. La firma de Guerra ha sido hoy la siguiente: Nombrando gobernador militar del Ferrol a don Baltasar Cortés, que mandaba la primera brigada de la 14 división (Coruña).

Designando, para cubrir esta vacante al general de brigada don Felipe Navasquez, LLAMAMIENTO A FILAS.—DESTINO Y ASCENSOS. Mañana aparecerá en la "Gaceta" el decreto llamando a filas a 70.000 hombres del actual reemplazo.

De ellos, 4.580 proceden de revisiones anteriores; 353 por habérselos terminado su término, y el resto, correspondiente a los móviles del reemplazo actual.

Conflagración europea

MADRID 2, 18'15 DE ORIGEN FRANCÉS

Paris (oficial de las tres de la tarde).—En la región del Aisne, especialmente en Craonne, hubo actividad en ambas artillerías.

Fracasaron algunos intentos del enemigo en Bray y región de Aille.

Dispersamos algunos conjuntos del enemigo en las cercanías de Rims.

Durante la noche hubo actividad de artillería en ambas orillas del Mosa.

Los alemanes intentaron un asalto a nuestras posiciones de Vafonbat, siendo rechazados.

Una escuadrilla de aviones alemanes bombardeó Dunkerque, causando daños y numerosas víctimas en la población civil.

Nuestros aparatos aéreos lanzaron gran cantidad de proyectiles sobre los depósitos enemigos de Roucher, Metz y Sur de Woipy Fiomville.

Derribamos dos aviones enemigos.

DE PROVINCIAS

Barcelona. SANGRIENTO SUCESO. Barcelona 2.—Esta mañana, en una habitación de la calle de Columela, número 24, en la población de Tarrasa, se ha desarrollado un sangriento suceso.

Vivían allí el matrimonio Antonio Paz, de 46 años, y Antonia Valero Rivera, de 36, ambos naturales de Setur (Albacete). Tenían seis hijos.

Esta mañana cuestionó el matrimonio, y él, cogiendo una navaja, seccionó la yugular a su mujer.

El asesino se personó en el cuartel de la Guardia civil, ingresando poco después en la cárcel.

SUPERVIVIENTES. Han llegado a Barcelona diez tripulantes del velero "Julietta", de la matrícula de San Sebastián, que, con cargamento de algodón y fosfatos, se dirigía de Alejandría a Egipto, y que naufragó a 30 millas de este último punto el 14 de setiembre próximo pasado.

Los tripulantes José Román y Juan Cruz resultaron heridos de gravedad. Sus compañeros les recogieron, y embarcando en los botes, regresaron a Alejandría, después de grandes penalidades.

Los dos heridos quedaron en Alejandría para su curación, llegando sin novedad los restantes a esta capital.

CARBÓN. Procedente de Gijón ha llegado a este puerto el vapor "Villaloz", con 1.500 toneladas de carbón.

LOS TAHONEROS. Los tahoneros han acordado subir cinco céntimos por kilo el precio del pan.

EL CASO DOMINGO. El Colegio de Abogados se ha reunido, para tratar del proceso de don Marcelino Domingo.

Ha sido designada una ponencia, para que estudie la cuestión, y someta el lunes al Colegio las conclusiones que estime convenientes.

REVISTA DE TROPAS. Con objeto de visitar los batallones de Alfonso XII y Estela y los regimientos de San Quintín y Asia, ha marchado el capitán general a Vich, Olot, Figueras y Gerona.

